## IM LIBANON AKTIV

Der RC Willisau initiierte und unterstützte 2018 ein Projekt im Libanon. Das Land leidet unter den Spätfolgen des Bürgerkriegs und unter der enormen Zahl an syrischen Flüchtlingen. Seit mehr als acht Jahren wirkt CEWAS (International Centre for Water Management Services) in Willisau. Jedes Jahr werden weltweit fünf bis zehn Neuunternehmen im Bereich Wasser gesucht. Dabei handelt es sich um Geschäftsideen im Bereich Gewässer, Gewässerverschmutzung, Trinkwasser und vieles mehr. Die sehr internationale Truppe lebt einige Wochen in Willisau und wird bei der Gründung des Unternehmens unterstützt. Dabei werden ihre Geschäftsideen ausgearbeitet. Nach der intensiven Schulungszeit kehren die angehenden Geschäftsleute in ihre Heimat zurück und werden weiter durch die Experten von CEWAS betreut.

Die sehr internationale Truppe lebt einige Wochen in Willisau und wird bei der Gründung des Unternehmens unterstützt. Dabei werden ihre Geschäftsideen ausgearbeitet. Nach der intensiven Schulungszeit kehren die angehenden Geschäftsleute in ihre Heimat zurück und werden weiter durch die Experten von CEWAS betreut.

## Starthilfe durch den RC Willisau

Der RC Willisau und die Rotary Stiftung engagierten sich mit einem namhaften finanziellen Beitrag am Aufbau des Neuunternehmerprogramms in Beirut. Das Projekt wurde vom Willisauer André Marti initiiert und über das Jahr 2018 begleitet. Mit dem Engagement des RC Willisau

wurde sichergestellt, dass die einmalig anfallenden Kosten für den Aufbau des Programms gedeckt wurden. Das Engagement ermöglichte den Aufbau freundschaftlicher Beziehungen zu Rotary Clubs im Libanon und erregte vor Ort einige Aufmerksamkeit. Die Jury zeichnete das Startup Plastic Beach aus. Das Neuunternehmen leistet einen wertvollen Beitrag in der Bewältigung der grossen Probleme in der libanesischen Abfallwirtschaft. Entstanden ist das Unternehmen aus einer Gruppe junger Leute, die sich seit langem an Strandreinigungskampagnen aktiv beteiligten. Nun sammeln sie explizit Kunststoffabfall, den sie rezyklieren und als hochwertigen Rohstoff wiederverkaufen. Die Vorbereitungen für den zweiten Jahrgang der Neuunternehmer-Schule laufen bereits. Für den RC Willisau ist das Engagement im Sinne einer Starthilfe im ersten Jahr abgeschlossen. Die persönliche Verbindung wird jedoch bleiben. Als eine der ersten Förderer des einzigartigen Angebotes wird der RC Willisau auch künftig das Engagement im Libanon - ideell und materiell - fortsetzen.

Text: Adrian Lang/ea | Foto: zvg



Setzt sich für den unternehmerischen Nachwuchs im Libanon ein: Rot. André Marti (links)